
Правописание не и ни 
в наречиях



Под ударением пишется не:

Пример:

некогда, негде.



В безударном положении пишется ни: 

Пример:

никогда, нигде.



 Примечание   

    
 Надо отличать местоименные наречия от отрицательных местоимений:   

              никто,   ничто,   некого,   нечего,   никакой,   ничей.   

    При этих местоимениях, когда есть предлог, не и ни пишутся раздельно,  

            например:    ни у кого,   не у кого,   ни на какой,   ни в чьей.   

      Отрицательные местоимения отвечают на падежные вопросы  
или на вопросы   какой?   чей?     



Вставьте пропущенные буквы е или и. 

1. Мне н_откуда будет позвонить вам. 2. Он 
н_сколько не сомневался в правильности 
принятого решения. 3. Вам н_когда даже 
приехать к нам на дачу. 4. Ваша работа н_куда не 
годится 5. Н_где никого нет. 

Упражнение №1



Правильно:

1. Мне неоткуда будет позвонить вам. 2. 
Он нисколько не сомневался в 
правильности принятого решения. 3. Вам 
некогда даже приехать к нам на дачу. 4. 
Ваша работа никуда не годится 5. Нигде 
никого нет. 



Упражнение №2

Вставьте пропущенные буквы е или и. 

1. В чужом городе нам н_где было 
остановиться. 2. Мы н_когда не 
встречались. 3. Н_откуда ждать известий. 
4. Н_куда ехать не хотелось. 5. Дел так 
много, что н_когда ждать.



Правильно:

1. В чужом городе нам негде было 
остановиться. 2. Мы никогда не 
встречались. 3. Неоткуда ждать известий. 
4. Никуда ехать не хотелось. 5. Дел так 
много, что некогда ждать. 


